



# Profesores de Copiapó marchan en contra de la violencia y acusan promesas incumplidas del SLEP Atacama

**PROTESTA.** Desde el gremio docente no descartan intensificar las medidas de presión si no obtienen respuesta. En tanto que el servicio local replica que están realizando las gestiones para fortalecer la convivencia escolar en los colegios y que han levantado mesas de trabajo.

Dayana Muñoz Araya  
cronica@diarioatacama.cl

Un paro de advertencia acompañado por una marcha que recorrió distintas calles de Copiapó fue lo que sostuvieron ayer los profesores y profesoras de la Provincia de Copiapó.

El principal reclamo son las promesas incumplidas del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) de Atacama, por lo que las quejas apuntan a la falta de transparencia del organismo y su directiva hacia la comunidad educativa, principalmente el profesorado.

## DOCENTES

Yariela Ardiles, secretaria regional del Colegio de Profesores sostuvo que, si bien es un problema social de carácter nacional, son los encargados de los establecimientos quienes deben dar respuesta a eso. “Y mientras no tengamos las respuestas necesarias no vamos a poder seguir adelante con la educación pública”, sostuvo la dirigente durante la marcha que recorrió las calles del centro de Copiapó.

Las demandas del Colegio de Profesores se enfocan en tres puntos principales, estos tienen que ver con la falta de un plan anual claro, problemáticas en la infraestructura que se arrastran desde hace años y, relevan también, la violencia que viven los profesores y estudiantes en las escuelas como uno de los temas que más les afecta en el día a día.

Cristián Cortez, profesor de historia en Instituto Comercial, denuncia que fue agredido con un cuchillo por un estu-



LOS CARTELES QUE DESPLEGARON LOS PROFESORES EN LA MARCHA, APUNTARON A LA VIOLENCIA EN LAS AULAS Y LA FALTA DE RESPUESTA DEL SLEP.

“La violencia es omnipresente en esta nueva generación, es como una salida válida para la mayoría de los estudiantes”

**Cristián Cortez**  
profesor que fue agredido con arma blanca al interior del colegio donde imparte clases

dante al interior de la sala de clases al intentar separar una pelea entre dos alumnos.

“La violencia es omnipresente en esta nueva generación, es como una salida válida para la mayoría de los estudiantes... es la situación que estamos viviendo una situación que, insisto, es omnipresente, da lo mismo si estás en un liceo público, en un liceo subvencionado”, declaró el docente



EL GREMIO DOCENTE NO DESCARTA INTENSIFICAR LAS MEDIDAS DE PRESIÓN.

quien además sostiene que el único apoyo que ha recibido es por parte de sus colegas y comunidad educativa, ya que el SLEP no se ha contactado con él tras el incidente.

Nicolás Álvarez Rojas, delegado gremial del Instituto Comercial para el Colegio Profe-

sores, manifiesta que las problemáticas de infraestructura no han obtenido respuesta ni menos soluciones hace mucho tiempo, “actualmente el colegio de Los Carrera se encuentra con un pabellón entero que se supone debe estar en demolición, eso es algo que tampoco

“El colegio de Los Carrera se encuentra con un pabellón entero que se supone debe estar en demolición, eso es algo que tampoco el SLEP nos ha aclarado”

**Nicolás Álvarez**  
delegado gremial del Instituto Comercial de Copiapó

el SLEP nos ha aclarado, llevamos años en las mismas condiciones y ninguna autoridad se ha apersonado para decirnos directamente cuánto tiempo vamos a estar, cómo vamos a seguir operando”, declaró el profesor de filosofía, quien añadió que a principio de año se crearon tres cursos nuevos sin contar con un liceo que habitar.

## RESPUESTA SLEP

Por su parte, el SLEP Atacama sostiene que se están realizando las gestiones para fortalecer la convivencia dentro de los establecimientos, creando el Equipo de Convivencia Escolar del Servicio Local, el cual está integrado por “dos psicólogos, dos trabajadores sociales y un docente, quienes entregarán apoyo, herramientas y acciones concretas para abordar situaciones de violencia y a su vez, fortalecer los equipos de cada establecimiento”.

Además, el organismo indica que “a solicitud del Colegio de Profesores, en octubre comenzó una mesa de trabajo conjunta entre el Servicio Local, Dirección de Educación Pública y el gremio antes mencionado para hacer seguimiento a los casos de violencia y acciones a tomar en cuanto a convivencia escolar en el territorio. Las que se han realizado con normalidad los días 3 y 24 de octubre, y ya está agendada la tercera reunión para el 7 de noviembre”.

También, en el comunicado público, el SLEP Atacama detalló los proyectos e inversiones en materia de infraestructura que se están realizando, los cuales beneficiarían a 79 establecimientos educacionales comprometiendo un gasto de 90 mil millones de pesos en esta materia.

Los profesores y profesoras de la Provincia de Copiapó declaran que de no obtener pronta respuesta desde el SLEP Atacama y del Ministerio de Educación, están dispuestos a endurecer las medidas de presión.